

# とどろき

田 検 小 学 校 だ よ り  
令 和 5 年 1 月 24 日 (火)  
宇 検 村 立 田 検 小 学 校

## 出会えたことを大切に

学校長 平山 晋

令和5年が始まって、3週間が過ぎました。遅くなりましたが、新年明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたします。

3学期が始まり2週間が過ぎました。子どもたちは、学校生活のリズムを取り戻し、毎日元気に登校してきています。しかし先週は、全国いろいろな所で「1週間以内に、小学生に危害を加える」といった内容の脅迫メールが発見されたことを受けて本校でも万が一に備え、児童の登下校に際し、保護者やスクールガードの皆様へ、これまで以上の見守りをお願いしなければならない事態となってしまいました。幸い現時点では、宇検村でも他地域、他県でもそのような事案は発生しておらず、皆様の見守りのおかげと感謝いたしております。ありがとうございます。そして、今後も引き続き、可能な範囲での見守りの御協力をお願いいたします。

さて、1月21日(土)に、奄美群島北中地区の教育講演会があり、出席しました。講師は、大和村大勝出身、福岡県在住の原萬次郎(はらまんじろう)氏で、演題は、『「田舎者の雑学」～出会った人によって人生は変わる～』というものでした。原氏は、大病を患っておられ、講演のために来島されるのは難しい状態でしたが、「奄美の教育のために役立つのなら。」とお越しくださったとのことでした。講演の内容を簡単に説明しますと、原氏は子どもの頃かなりのヤンチャ者で、母親や学校の先生に厳しい指導をしていただいたおかげでしたが、大島高校在学中は競泳選手として3年間国体に出場。就職してからも会社の水泳部に所属し、メンバーと共に200mリレーの日本新記録を樹立されるなど、大活躍されたのだそうです。その後、大島紬・結城紬専門店、「萬次郎ハウス」、滞在型市民農園、「福岡文庫」を開業・開設されるなど起業家・実業家として活躍されているそうです。そして、「これらのできたのは、叱咤激励してくださった母や恩師、経済界の重鎮(稲盛和夫氏など)、周囲で応援し支えてくれた妻や友人、地域の方々などに出会えたおかげだ。」と話されました。そして、「将来、世界のために役立つ可能性がある子どもたちがたくさんいる。そんな子どもたちを抱きしめ、のびのびと伸ばしてやってほしい。人は、出会った人によって人生が変わるのだから、先生方と出会ってよかったと(子どもたちが)言うような教育をしてほしい。」と話されました。

私たち教員は、数年ごとに県内いろいろな学校へ異動します。私も2年前に、本校に異動してきました。それまでには9つの学校に赴任してきました。そして、それぞれの学校で多くの子どもたちや保護者、地域の皆様に出会い、多くのよい影響を受け、楽しい豊かな人生を送ってきました。そして、今回この講演を聴き「はたして自分はこれまで出会った子どもたちに、どれくらいよい影

響を与えられただろうか。」と振り返ってみることでした。それと同時に、1月4日(水)に開催された「宇検村20歳の成人式」で、新成人の皆様の晴れやかな笑顔や、新成人を見守る保護者の皆様の感慨深げな表情を拝見した時に、「将来、本校の子どもたちや保護者の皆様にも笑顔で成人式に出席してもらえるように、楽しい小学校生活を送らせてあげないといけない。」と感じたことを思い出しました。そして、そのためには、今、目の前にいる田検小の子どもたちの人生に大きく関わっていることを自覚し、子どもたちをのびのびと伸ばすためにいろいろなことに取り組んだり、支えたりしていかなければならない。そして、この思いは、自分だけではなく、本校の職員全員が抱いていなければならないと考えることでした。

3学期の登校日数は、わずか54日(6年生は53日)です。毎朝元気に登校してくる子どもたちの笑顔を絶やすことがないように、学校としてもいろいろな教育活動を実践し、成果を揚げるために精一杯頑張っています。これまで同様、3学期もどうぞよろしくお願いいたします。

## 2月の行事予定

- 1日(水) 小中合同職員研修会(本校) 心の教育の日 相談員来校
- 2日(木) 特別校時 ALT 来校 硬筆教室(17:00~図書館)
- 3日(金) 児童集会(豆まき集会) 安全点検
- 6日(月) 相談員来校 校内人権週間(~10日) 集金日(~8日)
- 7日(火) 委員会活動⑥(年間反省)
- 8日(水) C校時 相談員来校 第3回家庭学習強調週間(~17日)
- 9日(木) ALT 来校 村学校事務支援室
- 10日(金) C校時
- 11日(土)(祝) 建国記念の日
- 13日(月) 相談員来校
- 14日(火) C校時 クラブ活動9⑥ 司書来校
- 15日(水) 相談員来校
- 16日(木) 新1年生体験入学 入学説明会 ALT 来校 硬筆教室
- 17日(金) C校時 個別指導
- 19日(日) ウヤフジ感謝の日
- 20日(月) 職員朝会 相談員来校 第2回村教委計画訪問
- 21日(火) 家庭教育学級7
- 22日(水) C校時 代表委員会 児童保健委員会  
親子読書の日
- 23日(木)(祝) 天皇誕生日
- 24日(金) C校時 授業参観, 学級PTA
- 27日(月) 相談員来校
- 28日(火) 委員会活動⑥

## 感染症の予防に努めましょう

現在、新型コロナウイルス感染症に加えて、インフルエンザとの同時流行も懸念されています。県内でもインフルエンザによる学級閉鎖を実施した学校も出始めています。両方の感染拡大を防ぐためには、手洗いやうがい、マスクの着用や換気等の基本的な感染対策を徹底することが必要です。学校でもこれまで同様、感染症の拡大防止の指導を継続していきます。風邪症状などがありましたら、登校を控え、病院を受診して医師の指示を仰ぐとともに、学校にも御一報いただきますよう御協力をお願いします。

## 3 学期 始業式

令和5年1月10日(火)

3 学期は、期間は短いですが、1 年間の学習の締めくくりをする大切な学期です。しっかりがんばってほしいと思います。



6 年生による『児童代表の言葉』小学校生活のまとめと中学校への決意を発表しました。



校長先生のお話。3 学期に向けて学習のまとめをしっかりすることや、田検小の児童の4 つのがんばることを確認しました。みんな真剣に聞き入りました。

## 中学校入学説明会 令和5年1月12日(木)



理科の体験授業と入学にあたっての説明会が行われました。中学校に入学するにあたっての心構え等について説明を受けました。6 年生はみんな、少し緊張気味でした

## 駒打ち体験 令和5年1月14日(土)



3 年生以上の児童で、緑の少年団活動の一環としてシイタケの駒打ち体験をしました。原木にドリルで穴を開け、一つずつ菌株(駒)を打ち込んでいきました。気候が温暖な奄美では、早ければ今年の11 月~12 月には収穫できるそうです。

## 家庭教育学級 令和5年1月19日(木)



ヨガインストラクターのプライド友理さんを講師としてお招きし『正月太りを解消! 楽しいヨガ教室』のテーマでヨガの基本的な動きを指導していただきました。呼吸を整えること、無理をしないこと等を意識して、日頃使わない筋肉を動かす運動をしました。

## 鹿児島学習定着度調査

令和5年1月17日(火)

~18日(水)

県内一斉に5 年生を対象として17 日は国語と理科、18 日は社会と算数の学力調査が行われ、精一杯取り組んでいました。

## 奄美新聞取材 令和5年1月12日(木)



本校の給食週間について、奄美新聞より取材を受けました。配膳や食べている時の様子、感想などについて取材していかれました。記事は21 日に掲載されました。

